

NOTICIAS de la semana

Competencia multa con más de 60 millones a las eléctricas

La Comisión Nacional de Competencia (CNC) ha multado a las principales compañías eléctricas y a la patronal del sector, Unesa, con 61,1 millones de euros por infringir la normativa de defensa de la competencia, al obstaculizar el cambio de comercializador en el mercado libre y tratar de fijar precios a los grandes clientes tras la desaparición de las tarifas reguladas. Fuentes del organismo indicaron a Europa Press que esta multa es la segunda mayor de las impuestas en su historia hasta la fecha. En la resolución en la que recoge las multas a las eléctricas, el organismo presidido por Luis Berenguer impone multas de 26,6 millones a Endesa, de 21,6 millones a Iberdrola, de 8,8 millones a Gas Natural Fenosa, de 1,8 millones a HC y de 1,42 millones a E.ON España. Además, multa con 900.000 euros a la patronal eléctrica, Unesa, tras considerar que en su seno no sólo se acordó dificultar el acceso a terceros de los cambios de suministrador, sino también la fijación de precios a grandes clientes. ◆

El 80% de los trabajos se encuentran a través del círculo de amistades y conocidos

El 80% de los trabajos se encuentran a través del círculo de amistades y conocidos, según ha expuesto el empresario y geólogo Manuel Tena-Dávila en la Jornada Empleo y Geología organizada por el Ilustre Colegio Oficial de Geólogos (ICOG). Para Tena-Dávila, buscar trabajo "es un trabajo en sí" y recomienda recurrir a amigos o a un tutor para "que anime e imponga un ritmo de trabajo". Además, para el empresario lo más importante a la hora de contratar personal son las aptitudes y las habilidades del candidato. ◆

Google lanza en España su Chromebook el 15 de junio a 245 euros

El gigante de Internet Google ha presentado sus ordenadores portátiles Chromebook, unos dispositivos diseñados para operar íntegramente en la "nube", con base en aplicaciones y sin necesidad de instalar programas ni antivirus. Los aparatos, con sistema operativo Chrome, saldrán al mercado el 15 de junio en EEUU, España, Reino Unido, Francia, Alemania, Países Bajos e Italia, con un precio mínimo de 349 dólares (245 euros) y distribuidos por dos fabricantes, Samsung y Acer. A diferencia de un portátil con tecnología de Apple o Microsoft, Chromebook fue creado para el uso específico del software existente en la "nube", de tal forma que los contenidos se alojan en bases de datos externas al igual que un correo electrónico, por lo que son accesibles desde cualquier ordenador con conexión a Internet. Aunque podrán usarse sin conexión a la red de redes. ◆

COLUMNA de Economía de Arturo García

¿Qué hacemos con Grecia?

Estos días una delegación de la Unión Europea y del Fondo Monetario Internacional está revisando el plan económico griego para comprobar si se está cumpliendo adecuadamente y es suficiente para asegurar el futuro económico de Grecia. Su acuerdo es necesario para poder ampliar, eventualmente, el fondo de rescate a este país acordado hace un año aproximadamente. Se está hablando de una ampliación de otros 60.000 millones de euros, que se sumarían a los 110.000 millones prestados ya.

Por el lado de los inversores internacionales, el tipo de interés que exigen para comprar la deuda pública griega está en el entorno del 15%-20%, dependiendo del plazo, lo que significa que consideran que la economía griega está a un paso de la quiebra. Los medios de comunicación, por su parte, dan por sentado que Grecia va a reestructurar su deuda, y repasan las alternativas que hay.

El importe del rescate inicial se cuantificó de tal manera que cubría las necesidades de la economía griega durante un plazo de tres años, con la expectativa de que el país mediterráneo pudiese en ese tiempo retornar gradualmente a los mercados de la deuda pública internacionales.

Se estimó que Grecia necesitaría la cantidad de 151.500 millones de euros durante los próximos tres años, a contar desde el pasado mes de mayo de 2010, y se pensó que el país sería capaz de conseguir a través de su deuda pública de 40.000 millones de euros.

Sin embargo, la economía griega no ha hecho más que empeorar, reduciendo los ingresos estatales, lo que no es compensado por los recortes en los gastos que se están llevando a cabo.

Además, las emisiones de Deuda Pública a un tipo de interés del 15%-20% no hacen más que empeorar las previsiones de futuro.

Incrementar el préstamo del rescate inicial supone pagar a los tenedores de las obligaciones griegas con dinero de los contribuyentes de los países de la Unión Europea, quienes se quedarían con el riesgo griego. Evidentemente, los países ricos de la Unión Europea están en contra, lo que es comprensible.

Ninguna de las alternativas que se barajan resuelve el problema de fondo. Incluso la alternativa más radical, la de la quita (es decir, impagar al menos parcialmente) tampoco lo resuelve.

El problema es la economía griega en sí, que al haber perdido la política monetaria necesita unas políticas fiscales tan estrictas como las de los países más ricos de la eurozona (léase Alemania), y esto es cercano a lo imposible. Esto se aplica también a Portugal y España, aunque nuestra situación actual es diferente.

El euro (la Unión Monetaria Europea) es un proyecto político, hecho por políticos. Ahora queda comprender las implicaciones económicas que conlleva, aceptarlas, y ponerlas en práctica.

Mientras no lo hagamos, esto será un llanto y crujir de dientes. ◆

CIFRAS económicas

Índices

ESPAÑA

| | |
|-----------------------|--------|
| IPC | 3,6% |
| PIB | 0,6% |
| Paro EPA | 21,29% |
| Tipo de Interés | 1,25% |
| Interés legal dinero | 4% |
| Ventas minorista | -7,9% |
| Producción industrial | -1,5% |
| Costes laborales | 3,3% |

DESEMPLEO:

Castilla-La Mancha: 222.633 parados
Guadalajara: 22.123 parados

EURÍBOR: 2,141%

PETRÓLEO:

Dólares/barril: 114,01

La Bolsa

| | |
|--------------|-----------|
| IBEX 35 | Madrid |
| 10.487,60 | |
| PARÍS CAC | |
| 4.032,29 | |
| FTSE 100 | Londres |
| 5.994,96 | |
| DAX 30 | Fráncfort |
| 7.443,95 | |
| DOW JONES | New York |
| 12.695,92 | |
| EUROSTOXX 50 | |
| 2.917,05 | |

Divisas

| |
|---------------------------------|
| 1 € = 1,423 Dólares USA |
| 1 € = 114,950 Yenes japoneses |
| 1 € = 0,874 Libras esterlinas |
| 1 € = 9,247 Yuanes chinos |
| 1 € = 1,258 Francos Suizos |
| 1 € = 2,304 Reales brasileños |
| 1 € = 11,315 Dirhams marroquíes |
| 1 € = 4,207 Leus rumanos |
| 1 € = 39,729 Rublos rusos |
| 1 € = 103,049 Dinares argelinos |

Materias primas

| | |
|------------------|------------|
| Oro: | 1.498,6 € |
| Gas natural: | 4,2 € |
| Gasóleo calefac: | 290,1 € |
| Cobre: | 395,2 € |
| Aluminio: | 2.621,8 € |
| Níquel: | 24.549,0 € |
| Azúcar: | 21,4 € |

POPULAR TV
NOTICIAS
GUADALAJARA

A LAS 8:00,
A LAS 14:00, A LAS 20:00, A LAS 21:00, A LAS 24:00
POPULAR TV GUADALAJARA Y AZUQUECA, DESDE CERCA

Si todavía!
SI NO NOS VES, DÍSELO A TU ANTENISTA